

# *Cuba advierte en foro sobre poco avance en protección de océanos*



**Inés María Chapman en Foro sobre los Océanos**

París, 10 jun (RHC) La vice primera ministra de Cuba, Inés María Chapman, al intervenir hoy en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Océanos, alertó acerca del escaso avance en la implementación del objetivo 14 de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible, dedicado a la protección de esos espacios marinos.

En la segunda jornada del foro con sede en Niza, la jefa de la delegación de la isla, insistió en la urgencia de transformar la conducta humana hacia los océanos, amenazados por fenómenos como la sobreexplotación, la contaminación y el cambio climático.

Acudimos a esta Conferencia impulsados por la urgencia de movilizar a la comunidad internacional para proteger los ecosistemas marinos y fortalecer la gobernanza oceánica, advirtió.

En septiembre del 2015, la Asamblea General de la ONU adoptó la Agenda 2030, instrumento multilateral que incluye en su objetivo 14 la protección y el manejo sostenible de los océanos, mares y recursos marinos.

Chapman llamó a potenciar la materialización de esa herramienta, y en particular lo relacionado con el tema que convoca en la sureña urbe francesa a delegaciones de 180 países, más de 50 de ellas encabezadas por jefes de Estado y de Gobierno.

Cuba confía en el multilateralismo como única vía para la solución de los desafíos ambientales, cuyos efectos no se circunscriben a las fronteras nacionales y no guardan proporción con la deuda climática acumulada por cada Estado, señaló la vice primera ministra.

Asimismo, instó a las naciones firmantes del Acuerdo relativo a la Conservación y el Uso Sostenible de la Diversidad Biológica Marina de las Zonas Situadas Fuera de la Jurisdicción Nacional a intensificar los esfuerzos para su pronta entrada en vigor.

La vice primera ministra de Cuba, reafirmó el compromiso de la mayor de las Antillas con el Objetivo de Desarrollo Sostenible 14, relacionado con la conservación de los océanos, como componente fundamental de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Respecto a los resultados de la nación antillana en la protección y el uso sostenible de los océanos, mencionó que puede exhibir en el foro que sesionará hasta el viernes avances concretos, a partir de iniciativas como el Programa Nacional de Diversidad Biológica hasta el 2030.

Denunció además que el recrudescimiento del bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba impone obstáculos severos que violan el derecho al desarrollo y comprometen la acción climática, al negar el acceso a financiamiento internacional para proyectos ambientales, bloquear la adquisición de tecnología marina esencial, y restringir la participación en redes científicas globales.

Champan cumple una intensa agenda en el contexto de su participación en la Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Océanos, encuentro que sigue a los celebrados en Nueva York (2017) y Lisboa (2022).

En ese sentido, se reunió hoy con el director general del Organismo Internacional de Energía Atómica, Rafael Grossi, con quien abordó temas de cooperación en sectores como la producción de alimentos, la medicina nuclear y la protección ambiental.

Al intervenir en la segunda jornada del foro con sede en Niza, la jefa de la delegación de la isla, la vice primera ministra Inés María Chapman, insistió en la urgencia de transformar la conducta humana hacia los océanos, amenazados por fenómenos como la sobreexplotación, la contaminación y el cambio climático. (Fuente:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/384602-cuba-advierte-en-foro-sobre-poco-avance-en-proteccion-de-oceanos>



# **Radio Habana Cuba**